
第 1860 回例会 

４月 19 日 №37 

 

●友好クラブ 

 韓国・龍仁ロータリークラブ 

 国際ロータリー第 3600 地区 

●姉妹クラブ 

 千曲川ロータリークラブ 

 国際ロータリー第 2600 地区 

●提唱インターアクトクラブ 

 光明学園相模原高等学校 

 インターアクトクラブ 

                                     
 
 
 
 
 
 
 
     
 
 
 
 
         
 
      
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
            

 

     

    

1.有限会社 早川銘板製作所は何を作ってる？ 

金属銘板を主体に、特殊印刷（シール印刷・ 
シルク印刷）まで製造している会社です。 
金属銘板とは、エッチング銘板、アルマイト 

銘板及び加工した製品です。シール印刷は、凸 
版印刷にて糊付の印刷物、シールを製作します。 
シルク印刷は、孔版印刷にて主にシール・ステ 
ッカーを製作しますが、金属の焼き付け印刷製 
品の製作も出来ます。小社では、金属銘板・加 
工のマスキングにも利用します。 

    本日はいくつかサンプルを持参しましたが、 
   ほとんどが工業用ですので、皆様の目にふれる 
   ことは少ないと思います。 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
        

早川 正彦 

分野としては産業機械メーカーを中心に、現 
在は飛行機、鉄道車両の銘板の製造です。電機 
分野が落ち込みが激しく残念です。 
印刷業は、トッパン印刷、大日本印刷、共同 

印刷の３社が約 48％のシュアを持ち、特殊印刷 
は 5％以下のシュアという構成です。シール業 
は、２強とその他という構成です。 
2.大問題も起こりました 

2014 年 10 月 22 日に大阪の印刷会社「サン 

ヨー・シーワィピー」の元従業員 17名が胆管 

ガンを発症し、9名が死亡と新聞に大きく掲載 

され、社長が「胆管ガンを多数発症させ、大変 

申し訳なく思う」と謝罪しました。 

 

相模原中ロータリークラブ 

会 長 豊岡 淳  幹 事 㝡住 悦子 

 



    

 

当時、私は日印産連の「環境対策研究会」のメ 

ンバーでした。一気に、印刷業の環境問題がクロ 

ーズアップされ、とんでもない事に一夜にして印 

刷業のイメージダウンとなりました。 

   私たちも原因究明と対策に追われる日々で、確 

かに当時、70歳以上の職人に胆管ガンが不自然な 

ぐらい多かったようで、当時使用した有機溶剤が 

原因に関連しているが、特定までには至りません 

でした。 

   実は、「サンヨー・シーワィピー」は工場が半 

地下であり、排出した有機溶剤のガスが再び工場 

内に戻ってしまうという、一般の印刷会社にはな 

い劣悪な環境が原因と報告しました。 

     私も印刷会社に勤めた当時は、経費節減もあっ 
    て、あまり体への影響など考えたことはありませ 
    んでした。 

  3.業界の現在は？ 

特殊印刷は、地方の業者が地場の仕事量では経 

営が成り立たず、首都圏市場に営業所を設置し、 

かなり強引な営業を行っており、東京の業者との 

摩擦を生んでいます。 

また韓国の業者も、日本市場に価格の低さを武 

器に日本の業者を脅かしています。このような事 

から、首都圏の業者の倒産・廃業がこの数年で、

20社以上になっています。神奈川県も半分になっ

てしまい、全国では現在約 2000 社になってしま

いました。 

金属銘板は、自動車産業・製造設備の好調によ 

り比較的好調な業者が多いと聞いております。 

小社では、昨年の新幹線の車両内にての焼身自 

殺事件を引き金に、飛行機や鉄道車両の分野で燃

えない、燃え広がらない仕様の機体、車両作りが

本年に入り本格化して、樹脂、印刷になっていた

銘板が、対策として再び金属銘板になり、戻って

きている状況です。 

 

 

     

熊本県の地震については、地区からも義援金の 

    依頼が来ておりますが、締切が 4月 30日までで 

    すので、理事・役員とも協議の上、奉仕会計の予 

算から送金を予定しています。↗ 

 

 

 

 先日、冣住幹事と茅ヶ崎 

RCにメイクに行ってきまし 

た。昨年 12月に茅ヶ崎 RC 

の澤邑会員が来訪してくれ 

ましたので、そのお礼を兼 

ねてでしたが、いろいろ勉 

強になりました。 

 茅ヶ崎 RCは、相模原 RC 

のスポンサークラブであり、創立 55年になるそ 

うです。会員数も多いので、委員会報告やスマイ 

ルも多く、時間の使い方が“ゆっくり”していま 

した。当日はクラブフォーラムだったのですが、 

当クラブは例会の時間内で行っていますが、13:20 

頃に閉会点鐘されて、それからフォーラムを行う 

ということでした。 

 大変歓迎して頂きましたので、当クラブも改め 

てビジターの方々の対応を考えたいと思います。 

 また東日本大震災から 5年も経つと、忘れてし 

まいがちですが、改めて準備をしなければいけな 

いと思います。        （概要にて掲載） 

 

 

○増強ショートスピーチ     阪西 貴子 

増強スピーチですが、 
なぜロータリーに入会し 
たのかを話して下さいと 
のことですので、一番の 
理由は田後会員から声を 
掛けられたことです。 
 私にとって、ロータリ 
ーは地元の名士の集まり 
という漠然としたイメージでしたが、当時は私 
も事務所を設立して 3 年目で、行政書士だけの 
業界でしたので、多くの方と知り合いになれた 
らと思い、すぐに返事をしたのを憶えています。 
 入会して 1 年半程経ち、入会して良かったと 
思いますが、新会員の方をお誘いする時は自分 
の言葉でロータリーの事を語れるようになりた 
いと思います。じつは先週、地区協議会の「新 
会員部門」で偶然、友人に会いまして、他クラ 
ブに入会されていたので、当クラブに誘えば良 
かったなと思いました。   （概要にて掲載） 
 



 
                
     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                      竹田 繁 

最近、例会を休んでおり、その間に 4月の誕 

生日にお祝いを頂き、ありがとうございました。 

 70才を迎えましたが、キズだらけの人生で、 

ここまで良く生きてこれたと思います。先日も、 

病院でポリープを切除してきましたが、数え切 

れない程、ケガや病気もありました。今後とも 

宜しくお願い致します。（概要にて掲載） 

    
 
 
 
    ●豊岡会長、冣住幹事 

    ①4月ご結婚記念日祝の阪西さん、丸子さん、 

おめでとうございます。 

    ②早川さん、卓話楽しみにしています。 

    ③竹田さん、古希のお祝おめでとうございます。 

      ●竹田 繁会員 

      ①久し振りの例会出席です。誕生日を祝って頂き、 

     有難うございます。70才の大台になりました！ 

      ②阪西さん、丸子さん、結婚記念日おめでとうご 

ざいます。 

      ●丸子 勝基会員 

     結婚記念日を祝って頂き、ありがとうございま 

す。何とか続いています。 

      ●阪西 貴子会員 

    ①本日は結婚記念日祝、ありがとうございます。 

去年もロータリーで思い出させて頂きました。 

      ②卓話の早川会員、楽しみにしております。 

      ●小野 孝会員 

    ①結婚記念日祝の阪西さん、丸子さん、おめでと 

うございます。 

      ②卓話の早川さん、楽しみにしています。 

 

       

●櫻内 康裕会員 

①お祝の皆さん、おめでとうございます。 

②卓話の早川会員、宜しくお願いします。 

③日曜日の地区研修協議会、お疲れ様でした。 

●伊倉 正光会員 

①早川さんの卓話、楽しみにしています。 

②阪西さん、丸子さん、結婚記念日祝おめでとう 

ございます。 

●阿部 毅会員 

①久し振り、早川会員の卓話楽しみに拝聴します。 

②本日、結婚記念日祝の丸子会員、阪西会員の 

お祝いを申し上げます。 

●江成 利夫会員 

①結婚記念日祝いの方々、おめでとうございます。 

②卓話の早川会員、面白い話を楽しみにしています。 

●横溝 志華会員 

①本日お祝の皆様、おめでとうございます。 

②早川会員、卓話を楽しみにしています。 

③日曜の食事のお釣りをスマイルします。皆様、 

地区協議会お疲れ様でした。 

●佐々木 敏尚会員 

本日、結婚記念日祝を受けられる阪西さん、丸 

子さん、おめでとうございます！ 

●瀬戸裕昭会員、田後隆二会員、池之上和哉会員 

①結婚記念日祝の丸子会員、阪西会員、おめでと 

 うございます。 

②本日、卓話の早川会員、楽しみにしています。 

宜しくお願いします。 

●藤本 恵介会員 

①今月、結婚記念日祝の阪西会員、丸子会員、 

 おめでとうございます。 

②早川さん卓話楽しみです。勉強させて頂きます。 

●小崎 直利会員 

①結婚記念日祝の皆様、おめでとうございます。 

②本日、早退させて頂きます。 

●大坪 征弘会員 

①本日は職業奉仕の為、早退させて頂きます。 

②早川会員、卓話聞けずに申し訳ありません。 

●大井 達会員 

①卓話の早川さん、早退のため、お話が聞けず、 

 残念です。 

②４月結婚記念日祝の阪西さん、丸子さん、おめ 

 でとうございます。 



 
 
報告事項 

    １．第２７８０地区ガバナー事務所より   

①熊本地震被災地への援助協力のご依頼 

     現在、多くの被災者と避難生活をされている人 

     たちも多く、できるだけ支援の手を差し伸べた 

く、地区でまとめて送りますのでご協力をお願 

い致します。尚、ロータリーが物資支援所を開 

設され、緊急に必要な物を知らせてきました。 

物資の援助をできるクラブや会員は、直接送っ 

て頂くようお願い致します。（詳細は回覧にて） 

     1)義援金：4月 30日締切  

          目安として、1人 1,000 円程度 

     2)支援物資：第 2720 地区 熊本りんどう RCへ。 

飲料水、インスタント食品、衛星用品、おむつ 

 

     ＜理事会報告＞（臨時） 

     ①熊本地震 義援金依頼の件 

      社会奉仕予算よりの支出を承認。 

1,000 円×33 名＝33,000 円 

      

例会プログラム 

    ４月２６日「地区研修協議会の報告」 

          担当：地区研修協議会の出席者 

    ５月 ③日祝日休会 

      １０日卓話 佐々木 敏尚会員 

         定例理事役員会   

      １７日卓話 松尾 秋夫会員 

 

出席報告 

 

 

 

  

 

 

              

           

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・阪西 貴子会員  

４月 1５日 

・丸子 勝基会員 

４月 16 日 

 

例会記録 

点  鐘  １２時３０分 

場  所  相模原市民会館「あじさいの間」 

司  会  江成 利夫ＳＡＡ 

斉  唱  ロータリーソング「我らの生業」 

ソングリーダー 竹田 繁会員 

ビジター    おりません 

 

＜ミニ情報：日本のクラブ会員数状況＞ 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 員 出席（出席対象 23名） 事前メイク者 

３３名 ２７名 ０名 

欠席者 本日の出席率 修正出席率(4/5) 

１名 ９６．４３％ １００％ 

●事務局 〒252-0239 相模原市中央区中央 3-12-3    ●例会日 毎週火曜日 12:30～13:30 

相模原商工会館３Ｆ  ●編 集（親睦活動委員会）  

TEL 042-758-5750 FAX 042-758-1605     委員長 田後 隆二 副委員長 甲斐 美利 

●例会場 相模原市民会館「あじさいの間」           委 員  川合 貞義、永保 固紀、竹田  繁  

〒252-0239 相模原市中央区中央 3-13-15             中里 和男、菊地 啓之、丸子 勝基 

TEL 042-752-4710 FAX 042-753-2000      小崎 直利、阪西 貴子、池之上和哉 

●E-mail: rotary@tbg.t-com.ne.jp           ●http://sagamihara-naka.sakura.ne.jp 
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